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Ocurría que muchos jóvenes del Instituto, al ver el nivel de 

publicación logrado con esa primera revista, sintieron que sus 

participaciones no eran tan amplias como las hubiesen 

querido, lo que generó inmediatamente un conflicto 

inesperado… Fue allí cuando quienes coordinamos la revista, y 

con el objetivo de saldar esa problemática dimos rienda suelta a 

los debates y cruces de  opiniones, que darían por resultado la 

creación de un Consejo de Redacción, integrado por dos 

jóvenes de cada pabellón a los que se sumaban los 

coordinadores de la revista, a fin de decidir cuál sería el eje 

central de cada número, las notas a publicar y el contenido que 

no tendría lugar en cada una de ellas. 

De esta manera continuamos trabajando codo a codo junto a 

los adolescentes y a los pocos meses salía a luz nuestra edición 

impresa número 2 y con ello todo cambiaba… todo resultaba 

como se había soñado, la revista tenía aceptación unánime, y 

de esta manera todo se encausaba en los parámetros de aquella 

ideología de trabajo y de publicación que tuviéramos en un 

comienzo y de la cual nos alejaríamos jamás…

Así se fueron sucediendo una a una, las distintas ediciones de 

“Seguir Soñando”… ediciones donde se reflejaban además de 

los pensamientos y sentimientos de los jóvenes en sus escritos, 

los distintos trabajos prácticos pedagógicos que los chicos 

realizaban en nuestro servicio educativo, como así también las 

innumerables actividades que año a año se programaban y se 

llevaban a cabo tanto dentro como fuera de nuestra 

institución. 

Llegamos así, a construir una de las ediciones más significativas 

del trabajo con nuestro alumnos,  la edición número 5, que 

dedicaba casi con exclusividad sus páginas al trabajo realizado 

durante meses en relación al conocimiento, análisis y debate 

por parte de nuestros alumnos de los Derechos del Niño…

Es cierto además que vivimos tiempos difíciles… tiempos en 

los que lograr imprimir la “revi” se iba complicando con cada 

nueva edición… Fue así que desde la coordinación llegaba el 

momento de buscar alternativas que saldaran las demoras en la 

salida de la revista impresa. Era sin duda alguna, en tiempo de 

la Web… 

Nacía entonces la versión Digital de “Seguir Soñando”, un 

complemento ideal, perfecto para nuestra publicación 

impresa, un medio que no sólo nos permitió canalizar la 

imparable producción de los adolescentes, sino que además 

nos ampliaría las fronteras, permitiendo que los trabajos y los 

textos de nuestros alumnos llegaran a lugares impensados, y 

que además fueran leídos, analizados o hasta utilizados como 

material de trabajo para docentes de distintas partes de nuestro 

país y del mundo. Esta nueva posibilidad que nos daba la 

tecnología haría crecer en forma estrepitosa a nuestra 

publicación, vinculando a los jóvenes de  una  manera 

sorprendente con el “afuera”, una forma que hasta ese 

momento nunca habíamos experimentado, y que nos abría 

innumerab l e s  pos ib i l idades  de  in te rcambio  y  

consecuentemente la proyección de muchísimas actividades 

nuevas y experiencias en las que participarían nuestros 

alumnos. Luego de la 6ta edición de la revi impresa, tuvimos un 

ausente por demás preocupante, pasó más de año  y  medio en
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Mientras “Seguir Soñando” comenzaba a ser un sueño que 

conjugaba ideas y opiniones acerca de cómo debería ser un 

medio de comunicación social realizado por jóvenes alojados 

en un Instituto de Máxima Seguridad y que privados de su 

libertad debían cumplir una medida judicial,  el año 2001 se 

iba dejando atrás una profunda crisis política, económica y 

social en nuestro país… Al mismo tiempo se acentuaba en 

nuestro establecimiento, el proyecto de apertura institucional 

que desde la Dirección del Instituto se venía diagramando y 

poniendo en práctica desde hacía ya unos seis meses. Para que 

esta apertura encontrara su punto más fuerte de amplitud y 

que aquel objetivo de abrir la institución hacia la comunidad 

fortaleciendo el contacto con el “afuera” a fin de revitalizar los 

lazos con el entorno, enriqueciendo y favoreciendo así el 

crecimiento personal de cada uno de los jóvenes allí alojados, es 

que se comenzó a pensar en la posibilidad de crear una revista 

institucional, un medio de comunicación donde los chicos 

pudieran conjugar sus deseos, intereses, pensamientos y 

esperanzas.

Así, y con la llegada del Taller de Comunicación Social al 

Instituto,  el Taller de Informática, que hacia unos años que 

funcionaba dentro del establecimiento, encontró el 

complemento justo para pensar en esa publicación... Además 

quienes integran ambos talleres y desde el comienzo 

planificaron, proyectaron, fundamentaron y coordinaron 

“Seguir Soñando” ya se conocían de una capacitación 

docente realizada con anterioridad y donde ya habían dejado 

latente la idea de trabajar juntos en un proyecto de estas 

características. Fue así como comenzó el verdadero trabajo en 

equipo, Informática y Comunicación Social, Comunicación 

Social e Informática, siempre unidos bajo un mismo objetivo y 

los mismos ideales, aunando siempre esfuerzos con un único 

objetivo, el trabajar con y por los adolescentes; trabajo que 

gracias al apoyo de la Dirección fue dando forma a lo que en 

junio de 2002 se convertiría en el primer número de una 

publicación interna, realizada por los adolescentes y que 

llevaría a partir de una propuesta y elección democrática el 

nombre de “Seguir Soñando”.

Las pretensiones de quienes coordináramos ese primer número 

en aquellos primeros tiempos, no eran muchas, diríamos que se 

esperaba tan sólo poder lanzar una pequeña publicación de 

unas aproximadas 20 páginas y que pudiese ser fotocopiada en 

la misma institución, ya que no contábamos con ningún tipo 

de recursos y ya con eso nos encontrábamos más que 

satisfechos. Quiso el destino que nuestro primer borrador 

llegara a manos de quien decidiría sin dudas que el destino de 

“Seguir Soñando” sería más grande del que una vez soñamos… 

Así, y gracias a las gestiones realizadas por la Subsecretaría de 

Minoridad, la Dra Cristina Tabolaro, y con la colaboración 

desinteresada de la Imprenta Grafitos, por aquel entonces 

dirigida por el Padre “Carlitos” Cajade, transformaba  

nuestro pequeño y humilde medio  de  comunicación en una 

revista con tapa “color” y de excelentísimo nivel de papel e 

impresión... Aún así y recordando aquellos tiempos, no 

podemos dejar de olvidar que aquel primer número de 20 

páginas de nuestra publicación, tuvo su aparición entre algunas 

luces y sombras…



el que aunque trabajábamos incansablemente 

con los chicos todo el material producido era 

canalizado en la 

Desde  “Seguir Soñando”  seguimos 

proyectando, seguimos innovando y para el 

2008 tenemos nuevas ideas de trabajo,  nuevas

web de “Seguir Soñando”, 

pero que de ninguna manera suplían la 

necesidad de nuestro alumnos de contar con la 

versión impresa en sus propias manos, un 

material que resulta mucho más significativo 

para ellos y que pueden compartir con sus 

amigos y sus familiares. De todas maneras, la 

falta de recursos y la imposibilidad de imprimir 

nuestra revista, nunca nos hizo bajar los 

brazos, por el contrario redoblamos esfuerzos 

en la incansable búsqueda de opciones, de 

alternativas, de apoyo a nuestro proyecto… Así 

aparecía la posibilidad de que un Organismo 

del mismo Estado, mas precisamente 

“Impresiones Oficiales” se hiciera cargo de la 

impresión de nuestra revista “Seguir 

Soñando”...

Luego de la vuelta de “Seguir Soñando 

Impresa”, y  con la salida de la que se 

convirtiera en una Edición Especial de nuestra 

publicación, la edición número 7, durante los 

tres últimos números, hemos pasado por 

distintos y variados climas de trabajo en el 

proyecto. El Consejo de Redacción se diluyó 

poco a poco en el tiempo, esto hacía referencia 

al consenso general que se había gestado en el 

ideario institucional sobre cuáles eran las 

limitaciones de la publicación y sobre qué era lo 

que ellos mismos querían expresar con sus 

textos y notas,  lo que generó que la decisión de 

lo que se publica pasa por todos aquellos que 

participan de su construcción…

De esta manera “Seguir Soñando” llegó a su 

número 10 y sigue generando distintas 

opiniones sobre su contenido, diseño y los 

distintos espacios y secciones que se van 

incorporando o van desapareciendo con el 

transcurso del  tiempo; cambios y 

modificaciones que siempre fueron pensadas 

en beneficio del interés general y el crecimiento 

personal de los chicos que participan en ella… 

Por otra parte, lo que sí estamos seguros no 

genera duda alguna en la institución entera, ni 

entre quienes tienen acceso a nuestras revistas 

y al trabajo que allí realizan los adolescentes, es 

la importancia que reviste este medio de 

comunicación para ellos… medio que con el 

tiempo se ha convertido sin duda alguna, en el 

espacio de libre expresión con más valor en una 

Institución que aloja adolescentes privados de 

su libertad, cumpliendo una medida judicial…

llegamos a los 10 números...llegamos a los 10 números...
propuestas que ampliarán aún más el 

horizonte y la posibilidad de contacto con el 

“afuera”… Una de ellas se vincula al trabajo 

periodístico concreto que desarrollarán 

algunos de nuestros alumnos en el “afuera”, 

saliendo de la Institución acompañados por 

quienes coordinamos el proyecto y 

autorizados judicialmente desde permisos 

especialmente solicitados y fundamentados, 

con la idea de cubrir notas reales en la vida 

real, en la calle, generando así un mayor 

compromiso con la actividad y contribuyendo 

además al proceso de apertura institucional 

que desde nuestro ámbito educativo y desde 

nuestro Proyecto “Seguir Soñando”, siempre 

acompañamos y seguiremos haciéndolo, 

desde aquel comienzo del año 2001... 

Sin dudas, llevar adelante este tipo de 

actividades, este tipo de trabajos con los 

chicos, requiere de quienes coordinan las 

revistas aún más compromiso que el 

demostrado en estos 7 años de trabajo, de 

salidas, de acompañamientos, de actividades, 

de alegrías y de progresos… pero sin dudas 

estamos preparados para continuar este 

camino de crecimiento y así queremos 

hacerlo… 

Con el objetivo que nuestros alumnos tomen 

contacto real con temas de interés para ellos 

mismos, en la calle, en los barrios, notas que 

luego se construirán en el aula junto a los 

textos habituales de nuestra revista, 

volcándolo luego en las distintas secciones 

que conformarán las nuevas ediciones 

impresas y digitales… 

La construcción de un medio escrito en un 

ámbito de contexto de encierro, se pudo 

concretar porque más allá de los debates y 

opiniones a favor y en contra de determinada 

nota u opinión, siempre se tuvo en cuenta la 

libertad de expresión de los adolescentes y en 

esto mucho ha tenido que ver el apoyo 

institucional encabezado desde la Dirección 

de nuestro establecimiento.

Sin duda alguna podemos afirmar hoy, al 

llegar a estos primeros 10 números de nuestra 

revista impresa, que “Seguir Soñando” ha 

sido una herramienta fundamental en este 

proceso de apertura institucional iniciado allá 

por el 2001 por quienes lo llevan adelante 

desde la dirección del “Almafuerte”, y quienes 

con sus coincidencias y disidencias, se fueron 

sumando a este cambio institucional 

histórico… 

     Marcelo Arizaga y 

          (La Coordinación de Seguir Soñando)

Emiliano Erretegui
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(Julio de 2002) 

“Seguir Soñando” Nº 1

(Abel F.) Hola Gente… yo creo que la revista es algo muy importante, tanto para la gente que la 

trabaja como para la gente que la recibe, o sea, creo que es muy importante porque podemos dar 

nuestra opinión y expresar muchas cosas que a veces nos cuesta mucho explicarlas, pero bueno espero 

que estén contentos de los que con ella se logra con el trabajo de Emiliano, Marcelo y los pibes… y bueno 

también Mollo. Bueno no es por nada pero creo que estos últimos tiempos trabajé mucho y nada de los 

que hice salió en la revista, pero bueno espero que los profes se “rescaten” y salgo algo mío. Bueno 

además en relación a lo de los cuentos creo que ocupa mucho lugar en la revi y no tiene mucha 

importancia, pero bueno es mi opinión y espero que la tengan en cuenta para la próxima. Saludos…

(Jorge Ch.) Yo en mi lugar pienso de todo corazón que salir en la revista es especial, porque en 
cada renglón están todos los sentimiento de todos los internos del Instituto. Gracias a la 
revista las familias pueden leer aquellos sentimientos de los pibes…
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A 
E

SOMBROSA 

SPERANZA

Hoy, 12 de marzo, me levanté de una manera tan especial que al mirar el cielo y ese hermoso sol que iluminaba 

mi rostro e hizo golpear mi corazón, algo difícil de explicar, pero era algo lindo, hermoso y especial, cuando de 

repente en ese mismo segundo se empezaron a escuchar muchos y pequeños gritos muy  especiales y llenos de 

alegría. Casi sin darme cuenta observo desde la  ventana de mi habitación a dos amados  y queridos pájaros a los 

que todos los días, en el desayuno y en el almuerzo, les doy de comer. Vienen pájaros que nunca vi en mi vida,  

viene uno en forma de patito que tiene en la cabecita una franja roja y también hay dos que son iguales pero en lo 

único que cambian es que la franjita es amarilla y son tan lindos… que me pregunto ¿de dónde habrán salido 

estos pajaritos?, como a uno que todos los días siempre viene a mi ventana, como para decirme que le dé de 

comer, es un pajarito cuyo nombre le puse " fortaleza" para que los demás pajaritos si lo quieren picotear, de vez 

en cuando de un salto y  tire sus extraordinarias patadas como si fuera un gallo de riña. "Fortaleza" es compadrón 

y con el pecho bien alto, tiene una voz tan especial…un silbido que pareciera  que dice: " a ver quién me va a 

poner triste … díganme quién", y el siempre esta de acá para allá moviendo su colita y como yo lo veo de ese 

movimiento, algo se me cruza en mente y lo he llamado " Fortaleza".

Muchas veces me he puesto en la ventana a mirar al cielo y decir Dios, por qué no me das un poder, pero el poder 

de una persona y así seguir tus caminos y varias veces le hablé al cielo, es algo que no tengo explicación, algo tan 

distinto a lo de siempre que me hace pensar muchas cosas que nunca imaginaba y sin pensar lo que hago, de 

golpe siento e imagino una ilusión que presiento que los pajaritos me hablan y yo les contesto silbándolos como 

si ellos me escucharan y me responden con muchos gritos extraordinarios e inexplicables y así como los pajaritos 

comunes que tienen una larga historia. Según me contaba mi abuelo ellos: estuvieron 52 años en cárcel, con esas 

cosas en los pies y que por eso ellos no caminaban sino que lo hacían con saltitos y de tanta soledad y encierro, 

amargura y tristeza después de cumplir con esos años de soledad y encierro volaron y siempre donde tu los ves 

ellos siempre están juntos, como una familia unida que se quieren, no se separan, como también están las "Liber" 

que son las palomitas que se posan al lado de mi ventana. Y por supuesto que no me olvido de la ovejita que 

pasta en el patio, ella es pura, tierna, sensible, amable y cariñosa, a quien yo la llamo "Niño Jesús", es una ovejita 

simpática y tan cariñosa que al verla me digo por qué no la dejan en un buen bosque y que esté re bien. Cuando 

yo le hablo le digo buen día ovejita de mi corazón o buen día "Niño Jesús", como cuando le hablo a Dios, como si 

fuera que ella me entiende lo que le digo, y me  mira  y  me  hace  una  sonrisa  tan  especial  que  digo  por  

dentro  de  mí,  si  realmente  me  entiende,  porque  ella  es  una  ovejita  de  dios  y  cómo  no  le  

voy  a  preguntar  si  estoy  medio  loco,  como  si  fuera que  tengo  un  dios  porque parece  ser  

que  lo  tengo. 

Después,  al mismo  tiempo  salgo  a  divertirme  con  mis  vecinos,  al  volver  a  mi  

habitación  la  veo  a   la   ovejita  y  sobre  ella  esta  “Compañía”  que  es  un  

pajarito  de  pecho  amarillo  que  siempre  anda  con  niño  Jesús, salgo de mi 

habitación para disfrutar de partido  de fútbol con mis vecinos, después 

de terminar el fútbol que habíamos compartido, me fui  nuevamente a 

mi habitación, me di un espectacular baño refrescante, quede 

espléndido y relajado y cuando la noche cayó con sus brillantes estrellas  

y en esas estrellas luminosas de repente apareció la cruz mayor.  Son tan 

hermosas, son algo que ilumina mi corazón y me hace sentir como si fuera algo 

que nunca sentí, es algo tan maravilloso que no tiene explicación. Y también vi 

que las estrellas tenían una especie de neblina alrededor y ahí es cuando llegó 

la imagen de mi querido y amado abuelo que en una oportunidad me dijo que 

cuando esto ocurre va a llover y es tan cierto que hoy 13 de Marzo, amaneció 

lloviendo y mi corazón esta lleno de alegría porque gracias a mi abuelo, he 

aprendido cosas  que nadie se imaginó, por eso yo digo que tengo un don 

especial...                                     (Autores :  Gastón B. y Alejandro V.)
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(Octubre de 2002) 

“Seguir Soñando” Nº 2

(Brian C.)  La revista significa mucho, tanto para nosotros como para la gente que en ella trabaja 

Emiliano, Marcelo, que se pusieron en campaña para que la gente nos pueda ver y nos trate de otra 

manera y gracias a ellos esto se pudo hacer realidad. Porque mucha gente habla sin saber el por qué 

nosotros estamos acá, privados de la libertad y en conflicto con la ley, internados en un Instituto, y a 

través de esta revista que para ellos pueden ser unas simples hojas, para nosotros significan mucho, 

porque podemos hacer que la gente nos vea y nos pueda comprender que todos somos seres humanos y 

nos podemos equivocar. Además allí podemos contar cosas simples pero que para nosotros son muy 

importantes y si no fuera por la revista capaz que a la sociedad nunca le podríamos contar esas cosas. 

Gracias a ellos podemos hacer que la gente nos lea y no nos ignoren tan sólo porque estamos privados 

de la libertad, y también podemos trabajar temas muy importantes como son los Derechos del Niño.  

Además vamos a la escuela y a computación y eso nos sirve para poder comunicarnos con el afuera…
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Hoy 14 de agosto me siento tan bien y aliviado…, porque después de tanto tiempo le he podido hacer saber a la 

gente que en cierto modo hoy manejan nuestras vidas, todo lo que pensaba, ya que sentía que a mucha gente le 

hace falta un empujoncito para que en cierto modo se den cuenta que los chicos como nosotros podemos lograr 

varias cosas si es que nos lo proponemos y si ponemos nuestro esfuerzo grupal.

Hoy gracias a Marcelo Arizaga y Emiliano Erretegui tenemos la grata oportunidad de poder expresarnos y hacer 

cosas que muchas veces nos hizo falta. Ellos nos dieron la idea de armar una revista, en la cual podamos poner lo 

que sentimos y lo que pensamos y a muchos de nosotros nos alivia bastante, porque de una forma u otra a mucha 

gente le haremos saber que cuando uno quiere puede opinar de todo y sobre todo de lo que nos pasa. Si uno se lo 

propone y tiene el apoyo de mucha gente como nuestra familia, como Emiliano y Marcelo, puede lograr decir 

muchas cosas que anteriormente no se animaba o no podía, porque nadie le daba la confianza necesaria para 

que uno se de cuenta que todo se puede lograr en esta vida, aunque muchos nos quieran quitar ese derecho a ser 

felices. Pero de todas maneras nunca perdemos nuestra "fe", porque sabemos que todo llega, como por ejemplo 

hoy, que pudimos presentar nuestra revista públicamente a gente que está más allá de nosotros. Ellos quedaron 

bastante sorprendidos, tal vez porque no esperaban algo así de nosotros, o quizás simplemente por lo linda que 

quedó la revista. 

Lo cierto es que yo me siento muy satisfecho por esa gente que nos visitó, nos escuchó y a la vez también 

opinaron. Yo tuve el agrado de conversar con la señora del gobernador de nuestra provincia y le pude decir varias 

cosas acerca de nosotros y de esa que gente que solo por el hecho de que nos encontramos en este lugar nos 

marginan. Ella me supo escuchar y comprender y también me dio la razón en varias ocasiones y por supuesto me 

dijo lo que ella pensaba, y yo pude saber que todavía existía gente con buen corazón, que aunque no pasan 

hambre, ni tienen problemas como los nuestros, ellos se dan cuenta que todos tenemos el mismo derecho a vivir 

iguales. 

Esa señora es muy buena y comprensiva y también la gente que la acompañaba en esa ocasión. Ellos me hicieron 

dar cuenta de lo importante que somos nosotros para la sociedad, aunque mucha gente en varias ocasiones no lo 

acepten, pero esa gente es la que verdaderamente necesita ayuda...                                                (Adrián F.)

opinión

“Somos todos iguales”“Somos todos iguales”
opinión

“El solo se oculta tras los enormes edificios de gran ciudad, la gente camina por las calles iluminadas:  

conversando, gritando, riendo… Otros se movilizan en lujosos autos o motocicletas, ninguno de ellos se molesta 

es más ni siquiera les prestan atención a las cosas buenas que pasan a su alrededor y eso se debe a que nunca se 

pusieron a pensar en las cosas maravillosas que tiene el mundo en el que vivimos.

Tal vez nadie entienda hasta ahora a que se debe esto y quizás muchos nunca lleguen a entenderlo y no importa 

el motivo que tengan ni la excusa que pongan hay una sola cosa que tienen  que entender los seres humanos 

somos todos iguales no existe nadie más o menos que otro. Lo que si es verdad es que unos están mejor que otros 

en el sentido de la posición económica: hay quienes viven de lo justo, también existen esos que nunca se 

conforman y cuentan con fortunas que son incalculables.

Hay que destacar que aquellos que no tienen nada y comparten todo, porque esa gente sabe muy bien lo que es 

pasar hambre y frío, saben también lo que es ser solidario entre ellos sin depender de las autoridades ni de los 

que dicen ser la justicia. Lo contrario es lo que pasa por ejemplo con los políticos que tienen que afrontar una 

campaña electoral se dirigen a los barrios más marginados, ofrecen un poco de alimento, un poco de esperanza y 

cuando la elección pasa se olvidan de las promesas.

Espero que algún día alguien ponga fin a esas cosas y la gente que tiene menos y es solidaria tenga la oportunidad 

de ser reconocida en esta sociedad donde somos todos iguales, pero no todos tenemos las mismas 

oportunidades”                                                                                                                      (Roberto M.) 

Mi opinión
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  (Por Adrián F.)



(Junio de 2003) 

“Seguir Soñando” Nº 3

(Claudio A.) Para mí la revista “Seguir Soñando” sirve para que cada uno pueda escribir en ella todo 

lo que piensa y siente. También para que la gente que la ve, se de cuenta que nosotros podemos 

cambiar... Para mí la revista nos da la oportunidad de poder escribir las cosas que no nos animamos a 

decir, por ejemplo todo lo que vivimos acá adentro y muchas otras cosas más. La revista “Seguir 

Soñando” además está muy buena porque podemos poner todo lo que nos pasó en nuestras vidas, 

contar nuestras historias, y porque además allí les podemos hacer cartas a las personas que queremos y 

publicarlas. A mí me gusta mucho porque participan todos los pibes y hay muchas cosas lindas, de mi 

parte la revi es algo muy bueno… 

(Jonathan G.) Para mí la revista es importante porque la familia puede saber lo que siente un pibe 

encerrado y en esta revista además se pueden leer cuentos, entrevistas e historias y todo lo que los pibes 

sienten. Esta revista es buena porque además sale a la calle… 
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Historias desde el corazón (Por Antonio I.)

DOLENCIASDOLENCIAS
de la vidade la vida
SEGUIR SOÑANDO 

e fue apagando como el fuego de una hoja     
encendida,  y  que  al consumirse sólo deja cenizas 
de recuerdos. Era  de  noche,  tomé sus manos, 
recé con  mis dedos  y  los  suyos  entrelazados,  las 

manos de un verdadero compañero, unidos en la vida y en la 
muerte. 

Comencé a sentir que sus músculos se aflojaban, abrió los ojos, 
me miró, me dijo que sentía frío. Inmediatamente lo abracé 
queriendo abrigarlo con mi protección.

Un adiós casi sin querer, murmuraron sus labios y luego de unos 
minutos dejó de respirar. Lloré desconsoladamente, pero era una 
despedida inevitable. La muerte ganó la batalla, que habíamos 
tratado de vencer. Quedé vacío, ya nadie ocuparía su lugar. Se 
fue así, con sus dieciocho años y la vida por delante, por 
descubrir. Un ángel que bajó del cielo, sembró amor y ocupó mi 
corazón. Sé que seguirá siendo mi compañero inseparable y 
misterioso, aunque me haya abandonado a mí y a su familia 
siendo tan joven.

Después de tanto recuerdo volví a la realidad, me vi sentado en la 
esquina de mi barrio con mi mente volando hacia un pasado 
irrevocable y comentándole a mi novia el recuerdo de alguien 
que fue y será mi mejor amigo.

Seguidamente me levanté, corté un jazmín y lo llevé a su retrato.

En una humilde casa con sus techos altos,  
manchados por la humedad vivía una niña llamada 
Romina, de tan sólo seis añitos. Tenía cuatro  
hermanos  y  su  madre trabajaba duramente  para     

poder mantenerlos, vendiendo hilos y agujas, y limpiando  casas 
en la vecindad. 

Su padre recientemente había fallecido de una enfermedad 
incurable. Los cinco se cuidaban entre sí, mientras su madre 
trabajaba para que no les faltase el pan de cada día.

Una mañana despertaron y vieron adornado el arbolito de 
navidad, e inmediatamente comenzaron a soñar con la magia de 
poder festejar y encontrar en algún rincón del árbol, un regalo de 
papá Noel. 

Gisela pensaba que "iba a ser la segunda navidad sin su papá" y 
con ese vacío que sentía su corazón no podía disfrutar como sus 
hermanitos. Ese día tan esperado por los niños llegó, pensaron 
que era el día más largo del año, jugaban en un patio con 
baldosas flojas a la rayuela y entraban de rato a la casa a mirar el 
reloj. Evidentemente las horas para ellos no pasaban. De pronto 
sin darse cuenta, la mamá los llamó a la mesa, rezaron, miraron la 
silla del padre, vacía, y algunas lágrimas se les escaparon. 
Añoraban su presencia.

La mamá les sirvió una cena sencilla, pero con mucho amor y les 
dijo a los niños "papá Noel ha dejado 
unos presentes para ustedes, 
acérquense a verlos".

Gisela estaba emocionada, ese día 
había sido muy largo para 
ella y sus hermanos, 
pero el momento   
llegó... 

Agradecieron no 
sólo los  regalos, 
sino también que 
al mirar  al  cielo 
pudieron envia-
rle a  través   de  
las estrellas, una 
sonrisa a su 
padre que los 
estaba mirando 
desde allí.

 e  encontré  sólo,  caminando  por la plaza, en ese       
momento, buscándote entre tanta gente  sin  poder        
encontrarte.  Caminé  sin  rumbo, con  la  mente 
un poco confusa y el no aceptar  que  te  has  ido, 

con  un boleto de regreso en el tren hacia el infinito. 

Me sorprendí al ver a tu madre con el rostro pensativo, su mirada 
perdida, apoyada en ese árbol, sosteniéndose para no caer, 
quizás también  estaba buscando a quien en algún momento la 
sostuvo con fuerzas para seguir en la vida. Qué sola estás!!!  Sentí 
muy dentro el frío de tu soledad con la mía, alguien nos 
abandonó dejando un vacío que nada llenaría. En mi caso fue mi 
compañero, en el tuyo, tu amado hijo, el que junto a ti caminaba 
y compartía los días. Tu  rostro   con   esa   lejanía,   transportado  
a  ese  pasado,  y añorando  sentarte  a  una  mesa de  familia.   
Hay  que  saber aceptar esta dura realidad, y  yo no sé  para 
quién es mas duro, porque   yo   lo   vi   morir   y   nos  habíamos  
criado  juntos. Y  desgraciadamente  ahora  se  fue. Recuérdalo 
con amor y cariño, y sigue pensando que un día estaremos todos 
con él…  

"ARIELITO” "AUSENCIA”

“una vida sin completar”

Estas son historias del corazón, que dos de ellas me han tocado vivir. Personas que hoy ya no 

están, que ocuparon un gran lugar en mi vida y en mi corazón, personas que quise mucho. Esta 

es una página para que los recuerdes con amor y te pongas a pensar en tus seres queridos que ya 

no están y recuerdes esos buenos momentos que vivieron juntos... (Antonio I.)

(Antonio I.)

“Dolencias de la Vida” 9



(Diciembre de 2003) 

“Seguir Soñando” Nº 4

(Diego C.) Para mí, la revista es algo muy especial, para todos  los “pibes” que se encuentran privados de su 

libertad en el Almafuerte. En ella, cada uno de ellos vuelca muchos sentimientos escribiendo cartas,, 

haciendo volar su imaginación con el proyecto “Terminemos el cuento” y también ella nos concede un derecho 

muy importante que es el “derecho de libre expresión”, ya que es muy respetado en nuestra revista, donde 

cada pibe, puede decir libremente lo que siente y también opinar sobre muchas cosas, como ser sobre los 

derechos del niño, la democracia, los bautismos y muchas encuestas que respondemos libres sin ser 

recortadas. Por último, espero que todos nuestros proyectos, las actividades y demás cosas que se encuentran 

acá, les gusten. Muchas gracias a toda la gente que respeta nuestros derechos y a todos los que hicieron 

posible que éstos de a poco se vayan cumpliendo, muchísimas gracias...

(Marcelo C.) Para mí la revista te ayuda a que vos puedas escribir o expresar tus pensamientos, y además 

para que las personas se den cuenta que nosotros, que a pesar de haber cometido errores, tenemos 

sentimientos y sobre todo para las personas que nosotros queremos que la lean, gracias…
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La vida aquí adentro no es fácil... Uno sabe que los errores hay que pagarlos, pero esto tiene que se de la 

mejor manera posible para que me den la posibilidad de recuperarme y salir pronto en libertad.

Aquí adentro todos los días me levanto a las 7.15 de la mañana, traen el desayuno y cuando termino me 

baño y al termino de secar el piso espero ansiosamente salir a recreación para escuchar un poco de música, 

mirar televisión. Los lunes y jueves voy a trabajar a la panadería, también salgo a hacer algo afuera, le doy de 

comer a las gallinas, hago algo en la huerta, cuidamos las plantas y además plantamos todo tipo de vegetales. 

Los martes y viernes a la mañana voy con Emiliano a computación, ahí aprendemos a escribir y a diseñar en 

computadora y en Comunicación Social, ahí con Marcelo escribimos textos como este, debatimos temas, 

miramos revistas, diarios, comentamos las noticias. En el instituto también tenemos Educación Física 

donde jugamos campeonatos contra otros institutos.

A pesar que todas estas cosas son buenas para nosotros, la vida acá adentro no es fácil. Uno esta lejos de sus 

seres queridos como por ejemplo, mi abuela Nélida que extraño mucho su cariño, como también de mi 

hermanita Natalia, a mi primo Flavio, a mi cuñada Karina y a todas las personas que siempre se preocuparon 

por mí. La vida acá adentro no es fácil a veces hay peleas, malas reacciones, uno trata de hacer la mejor 

conducta para salir de este maldito encierro que siempre sufrí desde muy chico. Hoy con 17 años he 

aprendido muchas cosas y espero que estas cosas me sirvan para el día de mañana que cuando salga muy 

pronto en libertad espero tener un futuro mejor en esta vida.                               (Por Leandro “Coto” F.)

en el
ENCIERRO

la
VIDA 

algunas

“Me llamo Gabriel y quiero contarles una parte apasionada y a la vez triste de mi vida. Una vez tuve un gran 

amor, mi primer amor… Yo tenía quince años y la conocí en un baile, me la presentó un amigo, ella parecía 

tímida casi no se mostraba, luego mi compañero se fue y me dejó a solas con ella y sin decir nada le di un gran 

beso a esa hermosa mujer. Precisamente no fue con mis labios y como siempre permaneció callada… y allí 

fue donde me enamoré perdidamente. 

Mi amor por ella era tan grande que ya no quería ir a la escuela, sólo por estar con ella. Hasta perdí a todos 

mis amigos, pero a mí no me importaba nada, no podía pasar ni un día sin verla, yo con ella era feliz… yo la 

amaba. Mis padres se enteraron de nuestra relación y me prohibieron que la vea, entonces nos empezamos a 

ver a escondidas, casi siempre en esa esquina tan oscura. Hoy tengo 17 años y gracias ella estoy encerrado 

entre cuatro paredes, el nombre de mi amor era cocaína y por su culpa perdí mi amada libertad, y cuya 

sustancia afectó mi salud… Quisiera poder encontrar un amor, el cual me cuide y me lleve por el camino 

correcto… un amor sano y  lleno de vida.

Esta sustancia me hizo pensar que ella me hablaba y que me decía que me amaba, y yo le creí cuando me 

hacía esas extrañas caricias. Pero me di cuenta que nunca me amó y siempre me engañó, porque es solo lo 

que sabe hacer… cuidate mucho de esta hermosa mujer vestida de blanco, que te exprime la vida  hasta 

sacarte todo lo mas preciado que tienes y jamás te abandona… hasta el día en que ya no pertenezcas a este 

mundo.

Ya no quiero pertenecer  a estas rejas, quiero una nueva vida, llena de alegrías y felicidades, tener un 

verdadero amor, y disfrutar de mi familia que es lo único que tengo y ellos son los que me dicen que esta vida 

es una  sola y hay que vivirla de la mejor manera posible… a mí, me gustaría vivirla en LIBERTAD...”

                 (Por Gabriel K.)

MI PRIMER AMOR...

HISTORIAS
Por Gabriel K.

“La Vida en el Encierro” / “Mi primer Amor” 11



(Agosto de 2004)

“Seguir Soñando” Nº 5

(Hugo K.) Yo pienso que aunque sean pedazos de papel que contienen sinceras palabras y 

testimonios, y que aunque algunos piensan que la revista “Seguir Soñando” no tiene significado y 

que es una estupidez hacerla, ¡¡... yo les quiero asegurar que hacer esta revista no es ninguna 

estupidez…!!, porque gracias a ella y a todos los docentes que nos ayudan voluntariamente, nos 

podemos expresar con el corazón abierto de par en par, expresar los más profundos sentimientos y 

los más sinceros pensamientos, esos que tenemos bien guardados dentro nuestro, esos que nos 

cuestan a veces decir, para que la gente de afuera se de cuenta que a pesar de la situación que nos 

ha tocado vivir por las piedras y obstáculos que nos puso la vida en el camino, aún podamos salir 

adelante, gracias a la liberación de todas las cosas pesadas que llevamos en nuestros corazones, 

gracias a los pensamientos positivos y a toda la ayuda sincera y voluntaria que recibimos 

contantemente...
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Nosotros
(Por Javier S.)

“Nosotros” 13

Nosotros no somos bestias, como muchos se imaginan, llenos de rencor, de resentimiento. No crean que no 

sufrimos el dolor de estar entre rejas, porque ni ustedes ni nosotros somos eternos. Los que estamos aquí 

existimos, y nos duele ver y sentir cómo se nos va el tiempo en este infierno de  llanto, gritos, sí... gritos ....y 

éste, a la vez, paraíso donde también sonreímos y respiramos..... 

Quizás, en algún sentido y para algunas personas, seamos el mal de la vida... pero no es así... aquí uno se 

encuentra, se entristece, recuerda, desea, y por sobre todo, hace planes que quizás nunca se lleven a cabo... 

pero que son los mejores, pues han nacido de este doloroso aprendizaje  que nos ha tocado... Al 

encontrarnos encerrados recapacitamos sobre lo felices que  éramos anteriormente y lloramos por  ello, 

pero... ¿ qué pueden hacer unas lágrimas en un momento de melancolía si no solucionamos el hecho de que 

la juventud se nos va hoy, como de los dedos el agua?

¡Yo sé...! muchos dicen que no es culpa suya que nosotros estemos de este lado, es cierto... nosotros estamos 

de este lado por causa de algo que hicimos, y nosotros no pedimos perdón, ni libertad, porque sabemos que 

debemos remediar el error que hemos causado en este complicado camino que, para algunos, es la vida. Lo 

que esperamos de todos es comprensión por los errores cometidos, por dejarnos llevar irracionalmente por 

nuestra inquietud de adolescentes, ansiosos de aventuras, que no nos detuvimos sino hasta ahora, a pensar 

lo hermoso que es ver a nuestra madre decirnos (con un beso... acariciándote) un sencillo “ buenos días”... o 

ver el sol y dar las gracias a Dios por un nuevo día, antes de ir tras ese u otro sueño irrealizable... 

En fin... Los  que estamos aquí, tras las rejas y cuatro paredes, queremos decirles, también, que observen a 

su alrededor y aspiren la libertad y no cometan el error de dar ese “mal paso” que nos trae aquí. 

La soledad es el máximo dolor en el silencio, y el otro gran dolor es el paso del tiempo. Al pasar el tiempo en 

este infierno perdemos, día tras día, la juventud que nadie nos va a guardar... y aunque nadie tomará en 

cuenta lo que aquí decimos... igual… no se detengan ante lo hipócrita ni ante el engaño, porque esos son 

algunos de los casos que los conducirán hasta aquí. Preocúpense por vivir su presente, pero mirando 

siempre el corazón, lo material es innecesario... no les dará la satisfacción de sentirse amados, queridos por 

una mujer, un hombre o amigo. Lo material les puede dar comodidad, sí, pero lo sentimental les brindará 

todo el amor y la comprensión que necesitan para ser felices. 

Además, traten de gozar de la vida y de su dicha y no de los amargos momentos de soledad y tristeza de 

nuestro ser. Cada día es motivo de adoración, cada hora es digna de su total entrega. Nosotros asimilamos 

esta lección, pero ojo, no es fácil y menos cuando somos jóvenes y creemos que el mundo nos pertenece. Por 

suerte la vida, lentamente, nos va confrontando con la realidad y nos revela la verdad. Estamos 

aprendiendo que sufrimos, a veces, pero debemos tener Fe, empeño y alegría... que  este camino es una 

experiencia que nos hará "endurecer sin perder la ternura"... endurecer para afrontar lo que nos queda del 

camino... sabemos, que pese a todo... es en lo simple donde se halla la felicidad, en la sonrisa de un niño, en 

el beso de una madre, en una flor, elevando los ojos al cielo y viendo el sol que te regala su luz y su calor sin 

pedirte nada a cambio. 

Busquemos en todo lo simple, nosotros y ustedes, porque allí nos aguarda la 

felicidad...

“Le doy las gracias a  la  docente  Marisol  que se encuentra en Bolivia, 

que me  ha ayudado a corregir este texto, como así también para mi 

familia que con todo mi dolor y sufrimiento lo he escrito…" 

                                                           

     (Javier S.) 



(Diciembre de 2004)

“Seguir Soñando” Nº 6

(Jonathan I.) Mi opinión sobre la revista es que a pesar de estar acá privado de mi libertad, junto a los 

pibes tenemos un espacio donde podemos derramar nuestros sentimientos y nuestros sueños, las opiniones y 

muchas otras cosas más. En la revista podemos además derramar nuestras historias sin que nadie nos 

discrimine o quizás alguna anécdota que se vaya trasladando de pibe en pibe durante el tiempo de nuestra 

internación acá adentro…

(Ricardo B.) La revista del Almafuerte es un lugar donde los pibes que están privados de su libertad pueden 

expresarse o desahogarse de cosas que van pasando o transcurriendo durante el tiempo que se vive acá 

adentro, o cosas que solamente quisiéramos decírselas a alguien pero no podemos porque la supuesta persona 

a quien quisiéramos decírselo, cara a cara, no se encuentran donde las necesitamos, entonces por lo menos 

podemos derramar algunos de nuestros sentimientos sobre esta revista que la lee bastante gente y eso te 

afloja un poco el nudo que se siente en la garganta todos los días, cuando te acostás en la celda y mirás para 

afuera anhelando alguna vez estar del otro lado y desajustar ese nudo para siempre...
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Queridos lectores, en el día de hoy decidí hacerles saber todo lo que me ha pasado durante esta vida... Tengo 16 años y 

ya hace 6 años que vengo perdiendo los mejores momentos de mi vida tras las rejas. No sé qué me ha pasado, que 

realmente decidí esta vida por refugio a los problemas que tenía, problemas sentimentales, no laborales. Y así seguí 

haciendo cosas malas, es decir seguí robando, seguí cayendo preso, después salía y al final seguía siempre en la misma. 

Y todavía no pude lograr lo que siempre quise... Entre muros y rejas me encuentro, en los misterios encerrados en el 

pozo donde se vacían todas las lágrimas del mundo. Debe haberse templado la dureza de todos los héroes. Sin 

sentirme ni héroe ni cobarde, también he llorado un momento durante las primeras caídas en prisión. Llorar cansa, el 

cansancio relaja. Como comprenderás han acaecido muchas cosas en mi vida desde la última vez que caí preso. Yo 

estoy acá, por el momento no tuve salida a ningún lado, en realidad quisiera que me den una salida, no sólo para 

despejarme de lo que estoy pasando, sino porque es bueno que puedas salir. El permiso de salida en una forma de 

reincorporarme a la sociedad, es la posibilidad de ver como me relaciono con las personas que no conozco, y esto me 

sirve para cuando me vaya en libertad. Mi celda es pequeña, la luz es mala. No tengo mesa... de acuerdo con nuestras 

costumbres de antaño, les escribo en castellano, idioma con el cual me identifico...

En el momento de mi detención, me defendí con todos los medios a mi alcance, pero la policía no aceptó ningún 

argumento. Las apariencias estaban en mi contra y una serie de "hechos" se sucedieron de un modo tan desgraciado 

que terminaron formando en su conjunto un cuadro absolutamente distorsionado, como ocurre tantas veces. Estando 

acá mi vida no tiene sentido y siempre voy a decir esto, nunca voy a comprender que por errar te saquen el privilegio de 

la libertad y te priven de tus días... porque es muy severa la ley, que por un crimen o un delito somete al hombre a un 

suplicio, el más terrible y atroz, privarlo de un beneficio que ha recibido de Dios... Sé que cometí el error más grande de 

mi vida y ahora estoy pagando las consecuencias, lo acepto, pero soy un ser humano y tengo errores como todo ser. En 

este momento me encuentro con mucha tristeza y soledad, y a la vez siento un profundo dolor en mi pecho por el 

motivo de haberle fallado a mi querida madre. Y comprendo que ahora me encuentro en una habitación muy cerrada, 

preguntándome si alguna vez podré tapar todo el vacío que hoy provoqué en ella. Mi amada y recordada mamá, la que 

con todo su amor me enseñó a valorar... Quizás con estas palabras muchos se sorprenderán, no sé si verán un pibe de 

ser muy alegre o sufrido, muchos entenderán lo que convenga, otros entenderán la superficie del delito.

El ayer fue inolvidable, y en esta etapa del crecimiento, vivir rodeado de amor consiente la vida... Abriendo mis ojos yo 

respiro ansioso, no es que siempre fue así, el futuro está por venir... El dolor me late, las pautas existen, aquí adentro 

reviven... Miro por la ventana, veo gente pasar, caras sonrientes, rostros pensativos, gestos de tristeza y algún niño que 

saluda sólo por alegría. Me vi reflejado en uno de esos rostros y supe que mi angustia era compartida, mirando mis 

penas y mis alegrías bajé la mirada y casi convencido pensé que ya no saldría de este tormento nunca más.

Todos los pibes que estamos acá sabemos que la vida en el encierro no es fácil de vivirla, porque nos encontramos en un 

lugar en el cual se vive con mucha presión, todo el día. Espero salir pronto de este lugar, porque cada día que pasa me 

atormenta más. Y espero salir con ganas de hacer lo que me espera afuera, que es trabajar, una mujer, a quien amo con 

todo mi corazón, y de todo lo lindo que me espera, está mi familia, mis hermanos, mi mamá... son lo mejor que me 

pasó en la vida... El hoy no es un cuento, es historia real de metas entre rejas, sugiriendo lo mismo, el querer mas allá 

está, no digan que fue algo natural que a todos nos toca vivir... digan que fue el infierno que arribó sobre mí... Bueno 

quizás se hayan dado cuenta de todo lo que me tocó vivir. Bueno, que digamos, no es todo lo que me pasó, pero un 

poco de mi historia. El que tiene la culpa de todo esto, soy yo, y me doy cuenta que no me sirvió e nada elegir este 

camino, aunque ya es tarde para pensarlo, porque ya estoy preso.

Cuando la vida golpea fuerte, abre infinidad de caminos: amplios, estrechos, cortos, largos.... Siempre es algo o alguien 

por quien tenés que luchar. No dejés que este caprichoso destino te sumerja en la oscuridad, buscá alguien que te 

acompañe en todo sentido y no mires hacia atrás. Adelante... ésta es la vida y tú la puedes luchar... Quizás en algún 

sentido y para algunas personas, seamos el mal de la vida... ¡yo sé!, muchos dicen que no es culpa suya que nosotros 

estemos de este lado, es cierto, en fin, los que estamos aquí, tras las rejas y cuatro paredes, queremos decirles también, 

que observen a su alrededor y aspiren la libertad y no cometan el error de dar ese "mal paso" que te trae aquí... Bueno 

por último quiero decirles que sé muy bien que toda esta vida que llevo, me ha provocado mucho dolor, no sólo a mí, 

sino que también sufrió mi querida y amada familia. Pero a pesar de todo, no pierdo las esperanzas de cambiar, sólo 

hay que tenerle paciencia al tiempo. En fin quiero decirles que lo mío no fue un sueño, fue y es algo que realmente 

forma parte de ésta triste realidad...                                                                                                

             (Lucas I.)

ADENTRO
Un escrito desdeUn escrito desde (Por Lucas I.)

“Un Escrito desde Adentro” 15



(Junio de 2006)

“Seguir Soñando” Nº 7

(Aithor G.) Mi opinión sobre la revista es que me parece algo muy bueno e importante para que los lectores 

nos puedan conocer a través de ella, ya que no nos pueden conocer personalmente y vean nuestros proyectos, 

nuestra forma de pensar y puedan cambiar un poco la opinión que tienen sobre nosotros. Mucha gente cree 

que uno por estar acá es de una determinada manera, y sin embargo puede ser que uno a veces haya llegado 

acá porque la vida no le dio oportunidad y no porque todos somos malas personas…

(Matías R.) Hola yo les quiero contar que para mí la revista es algo muy importante y creo que también 

para todos los pibes que están acá, porque allí podemos contar nuestras historias, nuestros sentimientos y 

además nos podemos expresar en forma correcta, aprendiendo a escribir bien. Además podemos contar, por 

ejemplo, todo lo que sentimos cuando estamos en nuestras celdas y pensamos en lo que nos toca vivir, todo lo 

que soñamos para nuestro futuro y esas cosas que quisiéramos decirles a nuestras familias y por estar acá 

alejados de ellos no podemos hacerlo personalmente. Bueno les mando saludos a todos nuestros lectores y 

amigos. Un abrazo…
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de

VIDA

Historias

Yo soy "Toto", estoy 

acá en el Instituto de 

Máxima seguridad 

desde los 13 años…

 hoy tengo 17 y todo 

este tiempo lo he 

pasado en varios 

institutos de máxima.. .y les voy a contar la 

historia de mi vida… que es corta, pero algo 

triste… Yo soy de Lomas de Zamora, tengo 

una familia completa, mamá, papá, 3 

hermanos y sobrinos… 

Acordándome un poco de cuando era chico, 

algunas cosas que pasé en mi vida me vienen 

a la cabeza. Hoy les puedo contar que cuando 

yo era chico, era muy distinto a lo que soy 

ahora… era muy educado, y nunca me 

faltaba nada. Mi papá es camionero y me 

llevaba siempre de viaje con él. Aún el día de 

hoy, no puedo entender bien qué es lo que pasó 

con mi familia, porque recuerdo muchas cosas 

buenas que pasamos juntos, pero poco a poco 

me sentí lejos de ella… no sé por qué, pero 

pensaba que no me daban cariño, que no me 

daban amor  y sin darme cuenta fui 

acercándome a la calle y tomando el camino 

que hizo para mí del mundo "el robo". 

Yo salía mucho más con mi papá, pero 

compartíamos mucho juntos… Siempre 

íbamos a lo de mi tío, el hermano de mi 

mamá, pero cuando él falleció, yo tendría en 

ese entonces 9 años, la familia se separó un 

poco, se empezaron a separar poco a poco 

todos, hasta que sólo quedamos como una 

familia sola… mi mamá, mi papá, mis 

hermanos y yo. Con el tiempo, ellos  tuvieron 

hijos y nacieron mis ángeles, mis sobrinos,y 

formamos nuevamente una familia 

completa.Yo era el más chico de  los  4,  y  ya  

para los  12  años  de  edad, no iba más a la 

escuela. Mi familia al principio, no sabía, 

pero luego se dieron cuenta, y no pudieron 

hacer nada, ya que yo estaba decidido a hacer 

lo que sentía que quería hacer... Ya no estaba 

nunca en mi casa, me la pasaba en la calle, 

con las juntas, y así conocí a"Sequi", 

Ezequiel, mi amigo y compañero. El era de mi 

barrio, pero hoy ya nos está conmigo, porque 

se fue en un enfrentamientos con la justicia, 

con la policía. Cuando lo conocí, él tenía dos 

años más que yo, pero toda su familia ya 

robaba y nosotros aprendimos cómo hacer, y 

empezamos si darnos cuenta. La primera vez, 

fuimos a robar un "Ciclón", un transportista, 

era gigante, y  entramos  nosotros  dos  solos,

pero armados. Por dentro yo sentía nervios 

pero una vez adentro la cosa fue más fácil. Y 

me empezó a gustar.  Esa vez, agarramos 

mucha plata y sentí que era fácil y así poco a 

poco decidía mi futuro. La plata fácil como 

venía se iba. No me daba cuenta que así me 

estaba quitando la vida yo mismo. Aprendí a 

vivir con mucha droga, sin dormir, siempre 

corriendo, robando. A los 13 años, conocí a 

una chica en un baile. Hoy es mi ex mujer, 

pero a esa altura yo ya vivía sólo y tenía una 

casa en Longchamp que alquilaba. Ella que 

era de Villa Santa Marta, en Lomas, se vino 

a vivir conmigo. Las cosas no fueron bien, yo 

me daba cuenta que no me  aconsejaba  bien,  

que cada día era peor, y cuando caí preso me 

dejó sólo, sufriendo entre éstas 4 paredes y en 

soledad.  Sí, porque alguna vez me tocó 

perder y pagar las cosas que hice mal en mi 

vida. Tenía 13 años y empezaba a tener roces 

con la justicia, pero directamente, la primera 

vez, me trajeron acá al "Almafuerte", que  es  

un  instituto de máxima seguridad para 

pibes con causas grandes. Yo llegaba con 

heridas de bala, tenía tres tiros que había 

recibido en el enfrentamiento que me llevó a 

perder. La jueza me decía que yo no podía 

estar en la sociedad, que era peligroso y por 

eso me llevaba al Almafuerte. Era la primera 

vez que entraba en un instituto, y veía que 

era una cárcel, muy cerrada... Cuando entré, 

me llevaron a enfermería, por las heridas y 

luego de recuperarme me trasladaron al 

pabellón. Allí, conocía a un pibe, al "Joni", de 

Villa Jardín, y poco a poco fui conociendo al 

resto de los pibes y me sentía muy raro, como 

todo pibe que recién ingresa, pero luego agarré 

confianza y me di cuenta que ellos son gente 

como yo, que han sufrido lo mismo que yo... 

Pasé así 2 años de mi vida encerrado allí, 

hasta que un día, durante un reclamo por 

mejores condiciones, iniciamos un motín y así 

me trasladaron a otro instituto, al "Dique", 

allí pasé otro año y medio más y no 

aguantando más me fui… me fugué.

En ese entonces, Cristian "Coteca" era mi 

compañero de salidas, él estaba en la calle 

cuando yo estaba allí, y en un robo la policía 

lo acribilló a balazos, 8 tiros marcaron su 

final. Mi familia me avisaba de la mala 

noticia por teléfono y yo por dentro explotaba, 

no aguantaba más, me quería ir…Y así me 

fugaba un día, de la cocina del instituto. 

Estando en la calle volví a lo mismo, estuve 

sólo tres meses afuera, en la  sociedad,  y  me

volvieron a agarrar y otra vez al Almafuerte. 

Así pasaba el tiempo, se me escapaba de las 

manos, le llevaba ya 1 año y 1 mes más 

adentro, y no aguantaba el encierro, y 

cuando tuve la oportunidad volví a fugarme. 

Ese día, me llevaban al dentista y cuando 

pude me escapé y corrí por mi libertad.

Así volvía a la calle, pero con la justicia atrás 

mío, fugado. Así estuve otros 8 meses de 

libertad. Les puedo decir, que fueron los 

mejores tiempos de mi vida, porque conocí a 

una personita que me cambió y me dio un 

hijo, que hoy viene en camino. Con ella tuve 

muchos consejos que nunca nadie me dio. Y 

con ella logré salir adelante, conocer y hacer 

cosas buenas que nunca hice. Comencé  a  

trabajar,  a  estar  más tiempo en casa, con 

ella, disfrutando de cosas que nunca antes 

había disfrutado. Por eso hoy sé que le debo 

agradecer por el resto de mi vida el apoyo que 

me dio, porque sé que todo eso no salía de su 

boca, sino de su corazón. Así, poco a poco me 

alejaba de la vida que me había encerrado 

durante tanto tiempo. Pero un día, era un 

viernes, como a las 9 de la noche. Me 

vinieron a enfrentar a mi casa unos 

"tranzas", vendedores de droga, por 

problemas de la calle, problemas de hacía ya 

mucho tiempo, y que yo casi había olvidado. 

Para defenderme, salí con mi revólver, pero 

apareció la policía… y me atraparon. 

Nuevamente me llevaban al "Almafuerte", 

pero esta vez la cosa iba a ser diferente. Algo 

en mí ya había cambiado, yo era otro y no 

estaba dispuesto a arruinar más mi vida.

Desde que entré al instituto estoy haciendo 

las cosas bien, pensando en mi señora, en mi  

hijo que pronto nacerá, en mi futuro, en estar 

con ellos. Hoy pienso en no darle un mal 

ejemplo a mi hijo y mostrarle lo que antes 

hacía su papá, por eso sé que pronto me iré  

en  libertad  y  que  mi vida será otra. Mi 

vida no comenzó bien, tuve momentos buenos 

y momentos malos, algunos muy tristes, pero 

pude salir adelante y por eso quiero dejarles 

algunas palabras para aquellos que tengan 

hijos y que la vida les juegue una mala 

pasada. Sepan que más allá de todo, a los 

hijos siempre hay que darles mucho cariño y 

amor, porque es muy feo llegar acá, y estar en 

este infierno, entre 4 paredes, perdiendo toda 

tu juventud, los mejores momentos de tu 

vida... “Todo lo que les he contado lo dedico a 

quien más me ha ayudado, a Lorena mi 

señora...”                (Leandro "Toto" F)

“Mi Historia de Vida”

(Por Leandro “Toto” F.)MI HISTORIA DE VIDA
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(Diciembre de 2006)

“Seguir Soñando” Nº 8

(Emanuel D.) Yo pienso que la revista “Seguir Soñando” está demasiado bien…, porque los pibes que 

estamos acá adentro podemos expresan cosas muy importantes de nuestras vidas, yo por ejemplo he 

escrito cartas y hasta mi propia historia. Además creo que la última revista que salió, la número 9 

estuvo muy buena, por las notas y los textos escritos por los pibes… Esa revista está muy bien hecha al 

igual que todas las otras anteriores que pude ver aunque yo no participé porque no estaba acá…

(Emmanuel Q.) En estas palabras voy a tratar de explicar la satisfacción que a uno le da trabajar 

con este proyecto, con la revista, y que se viene llevando a cabo hace un largo tiempo. Para mí y para 

muchos pibes es una fuente de desahogo donde dejamos y ponemos lo mejor, para que todo el material 

que pasa por nuestras termine en un buen trabajo final. Con la revi se fueron abriendo caminos nunca 

pensados, la gente se fue informando y nos fue conociendo y los seguidores aumentaron y eso es muy 

importante porque nos hace seguir hacia adelante y nos hace pensar que lo que hacemos no es en vano…
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JUANITO
EXPRESION LIBRE

del cielo...(Por Eduardo A.)

EL SUEÑO

DE VOLAR

Eduardo A.

Esta es la historia de Juanito… 

A “Juanito del cielo”, tal vez muchos de ustedes lo conozcan… él es un pibe especial, tiene 

ese nos se qué, o como prefieran llamarlo… Varias veces al día, lo observo deslizarse paso 

a paso, lentamente… con la mirada pícara, pero saludando con su característico perfil 

bajo, siempre temeroso de hasta él mismo. 

Todos lo conocen como un buen amigo, y por ello Juanito es muy querido en el barrio. Él 

siempre va acompañado de su bolsita blanca, cargada de sueños e ilusiones, pretendiendo 

algo que nadie comprende bien… 

Ese día, despacio y sin apuros como todas las mañanas, llegando a tiempo a su querida plaza, 

Juanito se tomó un respiro. Desenfundó su pequeña botella de agua, extrayéndola de su maleta 

misteriosa. La gente lo reconoció enseguida… 

- Buen día Juanito…  -  le dice amablemente una señora que pasa.

- Hola, ¿qué tal señora? -  dice él,  con su mirada fija en un ave que asomaba…

Juanito, se dispone entonces a eso que tanto adora… alimentar a los pájaros. Eso lo apasiona... y así pasa un rato y no muy 

pronto se despide de ellos, toma sus cosas, mientras que los demás colaboran y se distrae. Comienza así la aventura de recorrer 

las calles y avenidas, durante largas mañanas, tardes y noches. Los días así pasan y pasan para él. Cada día es una nueva 

aventura para este pequeño gigante inocente, precavido e inadvertido… Sí, así es Juanito… sueña a solas, sueña con volar 

hasta el cielo, y así espera siempre por un intento… 

Juanito… de vez en cuando te veo alejarte con el sol radiante y regresas sólo, simple, inadvertido, siempre en busca de tu ruta de 

aventuras.

Mejor perder un segundo en la vida, que perder la vida en un segundo… y en un segundo te detienes. Por un instante solamente 

yo me pregunto… ¿Dónde irás Juanito…?  Yo tu amigo te conversa y habla en silencio.  ¿Qué quieres aprender a 

volar…?¿Qué traes en esa maleta misteriosa?, ¿acaso te gusta llegar hasta el río?… 

Muchos dicen que conversas con tu amigo… sí el de siempre, ese que sueles ver y que muchos ya conocemos. Yo, estoy empecinado 

en seguirte sin que lo notes... y de pronto… Ahhhh!!!!! has llegado a tu castillo, así que ¿¿¿éste es tu paraíso…???  Hasta la 

cima de una nube has llegado, y al fin allí tu sueño, es que tanto has deseado, se hace realidad… Emprendes el vuelo. 

Juanito, me parece aún hoy, verte en una nube… Juanito!!!!, con todas tus cositas… Te quiero amigo!!!!, ahora sí eres “del 

cielo”.  Juanito es, fue y será siempre mi amigo… un ser muy especial, un pequeño gigante, que decidido busca siempre volar 

para llegar hasta el cielo. Con él compartí varios momentos que hoy llevo conmigo en el corazón. Es era diferente… era 

“especial”, muy especial… Juanito, ¿dónde estarás…? Te busco en alguna estrella y estoy seguro que allí te  puedo encontrar… 

ya no cruzas por mis calles en las mañanas, ni en las noches… Al no regresar dejaste un vacío, que sin dudas nadie pretende 

recordar. Yo por mi parte no conozco tu principio, ni comprendo tu final, quizás fue el afán del destino… 

        Juanito ya no estás, yo te busco pero no te puedo encontrar…

(A Juanito Alberto López, al que algunos llamaban “el desquiciado”, pero que para mí fue un peque 

gigante, un amigo especial. Un tipo diferente, que inocentemente anhelaba tan sólo volar, pero que 

un 7 de enero del 2003 perdía su vida siguiendo ese sueño…) 
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(Agosto de 2007)

“Seguir Soñando” Nº 9

(Emmanuel C.)  Yo creo que la revista sirve para poder expresarnos y seguir adelante. Saber que 

por más que estuvimos en este lugar encerrados por un error que cometimos, aún así podemos soñar 

en cambiar y en salir adelante. Para mí, la revista te ayuda a expresarte y a pensar en algo mejor, 

particularmente en mi caso, el trabajar para esta revista me sirve mucho para poderme despejar y 

así dejar de pensar un poco en todo este encierro en el que vivo todos los días y además para poder 

contarles a todos los lectores y a nuestras familias que la leen, qué es de nosotros, de nuestras vidas, 

de los que pensamos estando acá y queremos para cuando salgamos en libertad…

(Claudio S.)  A mí me parece que la revista sirve para muchas cosas como por ejemplo para que la 

gente vea como se siente uno acá adentro, estando privado de tu libertad, y además para poder 

expresar nuestros sentimientos y pensamientos, cosa que nunca pudimos expresar cuando 

estábamos afuera…

20



Hoy estuve con mi mamá… hacía frío y caminábamos por la plaza de mi barrio, de mi lugar, de mi 

casa… Recuerdo que entrábamos en casa, allí me estaban esperando mi hermano, mis hermanas y mi 

viejo que por suerte lo vi muy bien de salud, fue tan grande la alegría que no sé cómo hice, pero los 

abracé a todos y en un llanto les decía que los había extrañado mucho y que los amaba. 

En todo ese transcurso recuerdo que hablé mucho con mi viejo, que le decía cosas que nunca le había 

dicho y recuerdo además que yo no le soltaba la mano y se la apretaba… estaba de vuelta en casa, con 

los míos, hacía tanto tiempo que no estábamos todos juntos… Yo no dejaba de abrazar y besar a mi 

mamá y a mis hermanos, ja…!!! Me acuerdo que estaba mi hermana, estaba con su hijo, con mi sobrino, 

el único que tengo, y lo conocí ahí en mi casa. Todo era tan lindo… 

Después en un abrir y cerrar de ojos miré a mi alrededor y me encontré con la fría realidad, mi realidad, 

me puse muy triste al darme cuenta que todo había sido un sueño. Traté de dormir de vuelta para seguir 

soñando con ellos y tratar de volar en mi imaginación, pero no pude… y me quedé pensando que en el 

sueño estaba mi viejo, y estaba bien, y en la realidad mi viejo está muy enfermo… Hace mucho que no lo 

veo, y además veía a mi hermana, conocía a mi sobrino, y yo me pregunto… ¿será así de lindo mi 

sobrino, como lo soñé…?, deben ser cosas del inconsciente ¿no…?, deben ser cosas que uno piensa, 

desea y ama… Son “sueños” que uno sabe que en cierta manera nunca se van a hacer realidad…, capaz 

que sí, pero no como uno realmente lo desea y lo sueña.

Hoy mi situación no es buena, estoy cautivo hace tiempo y lo voy a seguir estando por un tiempo más. 

Me privaron de muchas cosas y perdí otras miles que nunca voy a recuperar, pero por un lado me puse 

contento… ¿y saben por qué…?, porque aunque sea por un ratito en un sueño estuve con la gente que 

más amo y que casi no veo… Todo fue un “sueño…”                                                        (Jonathan E.)

(Por Jonathan E.)MI GRAN SUEÑO…

Estrechos del corazón...
(Por Emanuel Q.)

Estas simples palabras están dedicadas a una persona muy especial e importante en mi vida… porque supo 

ganarse todo mi amor, mi confianza y mi amistad…  A ella, a quien estuvo siempre y está en los momentos más 

difíciles por los cuales he pasado y por los cuales aún hoy estoy pasando, a quien me brinda su compañía que de 

por cierto es muy grata, a quien está presente en todo momento sin importar los obstáculos que se 

desencadenen…  A esta persona especial que tiene nombre y se llama Romina, que es nada más ni nada menos 

que mi hermana… mi amiga, mi confidente, mi consejera… la que me repite… 

"Que por más que el mundo a veces resulte ser una mierda, no tengo que bajar los brazos nunca, sino que todo lo 

contrario, porque las cosas buenas siempre llegan… es sólo cuestión de saberlas buscar y de saberlas esperar, y que 

mientras estén en su camino tengo que utilizar todo mi tiempo en algo provechoso, en algo que me sirva para el 

día de mañana, para poder ser una buena persona ,capacitada y capaz de hacerme valer por mis conocimientos y 

no por un "arma", que lo único que logra es desatar violencia y un montón de cosas aún más terribles que no 

hacen falta mencionar, cosas por las que hoy me encuentro aquí, aislado de la sociedad, "privado de mi libertad" 

lejos de los míos… lejos de los que quiero…

Y a vos Romina, quiero decirte que me siento en deuda con vos, por todo lo que estas haciendo por mí, por todo 

tu apoyo, por tu ayuda y ese amor incondicional que me brindas a diario, por eso quiero que sepas que me 

comprometo con vos, a que a partir de aquí en más, todo lo que me propongo hacer desde acá adentro y que está 

en mi mente será realidad, lo voy a cumplir, para no defraudarte… porque no quiero causarte mas dolor, y 

tampoco quiero traerte mas angustia y mucho menos dolor de cabeza…  Sé que soy capaz de hacerlo, por eso me 

comprometo… Es verdad que me cuesta y no lo niego, pero en verdad estoy muy interesado en empezar a vivir 

una verdadera vida… una vida de alegría y felicidad…  Espero que estas palabras sean de tu agrado hermana, no 

hice más que seguir al ritmo de mi birome, el fluido de mis sentimientos hacia vos… Tené siempre presente que 

te quiero muchísimo y que sos muy importante para mí...  Simplemente te quiero...                 (Emanuel Q.)
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Queridos chicos y profes:  desde hace ya unos años tengo el honor 

de haber conocido a Marcelo Arizaga, quien lleva adelante junto a 

Emiliano Erretegui, entre otros, no sólo los proyectos de estas 

revistas, sino un proyecto mucho más ambicioso y que tiene que ver 

con el respeto de todas las personas por su condición de tal, cosa que 

en nuestra sociedad no sucede habitualmente. Creo también que 

estos proyectos que se ensanchan con la publicación de la revista, se 

merecen que haya muchas miradas atentas para “copiar” la idea, la 

intención y hacer de este mundo un lugar un poco más justo... Ya el 

haber publicado un número había sido para algunos de nosotros que 

los seguimos, todo un logro enorme, pero haber mantenido una 

continuidad en la publicación habla del esmero con que se lleva 

adelante el trabajo. Por eso hoy les estoy mandando este saludo y mis 

felicitaciones por el esfuerzo a los docentes y a los chicos por 

animarse a crecer, a decir lo que está adentro de sus corazones y a 

mostrarse con honestidad. Es lo que veo cuando leo le revista. 

Felicitaciones entonces por los logros y espero seguir leyéndola por 

mucho tiempo más, ésta es una de las cosas que me dicen que se 

puede cambiar la realidad, aunque sea un poquito, aportando cada 

uno su granito de arena. Gracias por recordármelo… Saludos muy 

afectuosos. Ruth Chackiel - Docente Ciudad de Buenos Aires

Gracias amigos... seguimos contando con ustedes 

Cuando soñáramos con crear esta revista, jamás imaginamos recibir el apoyo y el acompañamiento de tantos colegas y amigos. 

Por eso hoy cuando llegamos a nuestros 10 primeros números impresos, no podíamos dejar de agradecerles de corazón a todos 

ustedes. Muchos fueron los mensajes que nos llegaran cuando anunciáramos vía email que lanzábamos nuestra Edición Impresa 

Nº 10, y decidimos entonces dedicarles este pequeño espacio como agradecimiento infinito a todos aquellos que nos han 

acompañado durante estos seis años, a quienes poco a poco se han sumado a la lista increíble de suscriptores que tenemos. A ellos, 

a ustedes, a todos... nuestro agradecimiento más profundo...                                  (La Coordinación de “Seguir Soñando”) 

Amigos de “Seguir Soñando” queridos jóvenes: Simplemente 

agradecerles por su trabajo en los medios de comunicación que 

llevan adelante, la revista, la página web y todo otro proyecto que 

estén soñando, por demostrar a la sociedad el amor y la fortaleza que 

tienen aquellos que han sufrido las peores consecuencias de la 

exclusión social. Ustedes son seguramente el mejor ejemplo de paz y 

solidaridad en un mundo que se debate entre aquellos que 

privilegian la solidaridad y la verdadera justicia y los que promueven 

el individualismo consumista y la indiferencia por el otro. Gracias y 

sigan así… Adrián Baccaro, Dir. Educomunicación SIGNIS.
 (Asociación Católica Argentina para la Comunicación)

Amigos de “Seguir Soñando”: Siempre que hablamos de ustedes 

nos referimos a “nuestros padrinos” y es que realmente los sentimos 

así., porque estuvieron desde nuestro comienzo, allá por fines del 

2005, cuando “El sueño y la libertad” empezaba a dar sus primeros 

pasos tímidos, atravesando las rejas del Belgrano, porque nos 

ofrecieron, desde un  principio y con total desinterés, toda su 

experiencia y todo el apoyo, porque logramos crear un espacio de 

trabajo común que multiplicó nuestro contacto con el mundo y nos 

regaló nuevos amigos y momentos inolvidables, porque 

encontramos en ustedes un sin fin de coincidencias en cuanto a 

objetivos y modalidades de trabajo, porque creemos, al igual que 

ustedes en la educación como herramienta fundamental para la 

inclusión, porque compartimos la convicción de que los derechos, si 

no pueden ejercerse plenamente, no son más que letra muerta… 

Queremos agradecerles primero y felicitarlos después por éstas 

primeras diez ediciones y desearles que sigan soñando juntos este 

sueño de libertad…

El equipo de “El sueño y la libertad” 

Instituto de Seguridad “Manuel Belgrano”, Ciudad de Bs. As.

Amigos de “Seguir Soñando”: Conocer a gente como ustedes, 

docentes, profesores y jóvenes nos hace pensar que es posible 

construir un mundo distinto y esto en nuestros días no es poca cosa. 

Este año hemos tenido la posibilidad de compartir el encierro con 

ustedes por unas horas y esa experiencia es más dolorosa ya que uno 

sueña con un país donde los jóvenes tengan la posibilidad de elegir, 

donde tengan garantizadas las cuestiones mínimas vitales y donde 

sus padres después de su jornal puedan llevar el pan a la mesa. Pero 

esta democracia mentirosa hace a que unos pocos ganen mucho y 

otros muchos no puedan disfrutar la vida y la transiten plagada de 

muerte, pérdidas y frustraciones, terminando en el encierro. Muchos 

los juzgan sin saber nada de la vida,(...) algún día abrirán los ojos y se 

darán cuenta que para terminar con las injusticias deberán repartir 

equitativamente las riquezas que nos pertenecen a todos. Por ello y 

para ello el único camino es pensar que es posible escribir otra 

historia en Argentina y en Latinoamérica, donde no reinen la 

pobreza, la enfermedad y la desocupación, donde nuestros jóvenes 

puedan realmente elegir(...)   -  Alejandra del CIASI

Queridos todos: Quién hubiera dicho que llegaban al Nº10 de esta 

manera, felicitaciones. La revista ha crecido en números y en calidad. 

Otra cosa que he notado es que los chicos cada día escriben mejor, lo 

que me provoca una enorme alegría. Algunas ideas, como Terminar 

el Cuento por ejemplo, me parecieron superadoras y desafiantes. 

Sigan así, nosotros seguiremos aquí, leyéndolos, conociéndolos y 

sobre todo creciendo con ustedes, “Seguimos Soñando con un 

mundo mejor”   -    Gloria Pollola

Apreciado Marcelo: de Venezuela un abrazo y el apoyo total a la 

gestión que vienen realizando con los pibes. Tengo alguna 

información que les haré llegar tanto a Uds. y a todo el equipo. Me 

agradaría consolidar un intercambio de saberes con ustedes y la 

Universidad Nacional Experimental Simón Rodríguez Unesr. Un 

abrazo...   -  Mariana Fernández (Venezuela)

Gente de “Seguir Soñando”: Les cuento que como siempre estoy y 

estaré pendiente de leer sus revistas y bajarlas a impresión de papel 

desde la tierra que los ama, Colombia. Felicidades por este logro tan 

especial y a la vez incalculable en la vida de estos jóvenes, así como de 

quienes leemos sus temáticas e historias. Un beso a todos y  

felicitaciones.... Los quiero.  -   Janet Caraballo - Colombia

Gente linda de “Seguir Soñando”: Les escribo para enviarles mis 

felicitaciones al hermoso trabajo que realizan periódicamente y que 

me encanta leer. Gracias a ustedes me voy informando de la 

normativa vigente y de las enriquecedoras actividades que realizan. 

Lamentablemente, nunca pude ir hasta el Instituto, pero me he 

mantenido unida a ustedes a través de la revista. Les agradezco que 

siempre me la envían y me den un respiro de aire fresco, ante tanto 

periodismo predecible y aburrido...  -   Andrea Lazaro
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Con especial afecto queremos saludar los 10 números de "Seguir 

Soñando", todo proyecto es una puesta en marcha de la esperanza, y 

en este caso una ventana a la libertad, una posibilidad para que los 

argentinos miremos de frente el horror de tanta niñez abandonada a 

la máquina del mercado, que los ubica en el destino de los 

perdedores, y como única respuesta a la ausencia de  un futuro 

diferente, les entrega dolor, encierro e indignidad. Por ello un abrazo 

muy fuerte a los jóvenes comunicadores, al grupo de Marcelo, 

Emiliano y Martín, por obstinarse en creer que es posible una vida 

mejor para los chicos (...)               Alberto Florio y Ariel Zugazúa

Los amigos nos saludan...



6to Encuentro Argentino-Cubano de Educ. -  Mar del Plata (2002)

1era Jornada de Reflexión e Integración sobre Educación en el 

ámbito Penitenciario (2002)

7mo Encuentro Argentino-Cubano de Educación   Córdoba (2003)

8vo Encuentro Argentino-Cubano de Educación y 4to Encuentro 

Latinoamericano “Misión Educar”  Ponencia Central sobre el 

Proyecto “Seguir Soñando”  Mar del Plata (2003)  

2da Jornadas Provinciales “Maestros en Acción”  La Plata (2003)

2da Jornadas de Debate “Legislación de Infancia” -  La Plata (2003)

Seminario de Postgrado “Políticas para la Niñez y la Adolescencia”  

Facultad de Trabajo Social - UNLP (2003)

Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad de Lomas de Zamora  

Tecnicatura de Minoridad y Familia (2004).

1er Seminario Internacional de Educación - Colegio Nacional de 

Buenos Aires  Capital Federal (2005)

Presentación de “Seguir Soñando” en el Instituto de Seguridad 

“Manuel Belgrano” de la ciudad autónoma de Buenos Aires (2005) 

10mo Encuentro Argentino-Cubano de Educación “Misión Educar” 

Ponencia “Seguir Soñando Digital”  Mar del Plata (2005)

Cátedra “Educación y Comunicación” del Prof. Comunicación 

Social de la Facultad de Periodismo y Com. Social - UNLP (2005)  

Universidad Nacional de Quilmes - Presentación del Proyecto “Las 

Grietas” junto al Instituto de Seguridad “Manuel Belgrano” (2006)

Cátedra “Educación y Comunicación” del Prof. Comunicación 

Social de la Facultad de Periodismo y Com. Social - UNLP (2006)

Presentación del Proyecto “Seguir Soñando” en la Escuela Primaria 

“E. Padilla” del Distrito VII de la ciudad  de Buenos Aires (2006)

XII Encuentro Argentino-Cubano de Educación “Misión Educar” 

Ponencia “Proyecto Las Grietas”   Mar del Plata (2006)

Cátedra de “Psicología Preventiva” Licenciatura en Psicología UNLP  

Presentación del Proyecto “Seguir Soñando”  La Plata (2004)

6ta Edición Concurso Literario Juvenil “Terminemos el Cuento” 

Min. de E.C. y T. Nación, Cámara Arg. Libro, Embaj. España (2005)

Cátedra “Opinión Pública” del Profesorado de Comunicación Social 

de la Facultad de Periodismo y Com. Social - UNLP (2007)

Seguir Soñando mas allá de los muros

Por donde anduvimos...Por donde anduvimos...

Dentro de este cambio institucional que señaláramos en nuestra Editorial, y desde el inicio de dicho proceso “Seguir Soñando” siempre 

ha intentado transitar un camino de crecimiento junto a los adolescentes, ampliando sus fronteras e intentando ser de alguna manera el 

puente de comunicación con “el afuera”, por ello desde la coordinación del proyecto buscamos incesantemente la posibilidad de incluir a 

nuestros alumnos en diferentes actividades de carácter socio-educativo, recreativo y cultural, a fin de estrechar la brecha con la 

comunidad y favorecer la inclusión de los chicos en actividades propias de un adolescente. Así podemos afirmarles que en gran parte 

hemos cumplido con aquel objetivo planificado hace más de 6 años,  con todas estas actividades que nos permiten decir hoy que “hasta 

aquí estamos más que satisfechos”. Aún así y para ser fieles con nuestro espíritu inquieto “Seguir Soñando” seguirá en este camino, 

seguirá ampliando sus fronteras y para el 2008 ya proyectamos ambiciosos nuevos proyectos y actividades para nuestros alumnos…

Presentamos nuestros proyectos en: Participamos con nuestros alumnos en: 

Jornadas por la Paz en el Teatro Argentino de La Plata (2003)

30ma Feria del Libro Capital Federal (2004)

1er Encuentro Regional de Docentes y Alumnos Necochea (2004)

Encuentro Presencial de Periodismo Escolar en Internet (Educared) 

Universidad de Lomas de Zamora (2005) 

Jornadas de Intercambio con el Instituto de Régimen Cerrado de 

Mujeres de la ciudad de Merlo  Provincia de Buenos Aires (2006)

Encuentro Presencial de Periodismo Escolar en Internet (Educared) 

Universidad de Lomas de Zamora (2006) 

Visita a la Base Naval “Puerto Belgrano” - Punta Alta (2006)

Charla Debate y Presentación de Proyectos Concejo Deliberante de 

Punta Alta (2006)

Presentación de Proyectos Escuela Nº 21 “Almirante Guillermo 

Brown” Base de Infantería de Marina “Baterías” Punta Alta (2006)

Presentación de Proyectos Escuela Nº 24 “Fragata Sarmiento” de la 

Base Naval “Puerto Belgrano” Punta Alta (2006)

Visita al Teatro Argentino Obra “Oficio Violento” en el marco de 

“Teatro, Memoria e Identidad”  - La Plata (2007)

Encuentro Presencial de Periodismo Escolar en Internet (Educared) 

Universidad de Lomas de Zamora (2007)

9no Encuentro Argentino-Cubano de Educación Ponencia “Los 

Derechos del Niño”  La Plata (2004)

Presentación de Proyectos: Prof. de Educ. Musical del Conservatorio 

de Música Gilardo Gilardi - Esc. Sup. de Danzas - La Plata (2004)

Jornadas Educativas Semanales en la Sede del Centro de Estudios y 

Tecnología de la Asociación “Misión Futuro” La Plata (2005 y 2006)

Presentación de Proyectos Radio Universidad de La Plata Programa 

“El Xilofón” del Instituto de los Derechos del Niño de la Facultad de 

Ciencias Jurídicas de la Plata (2005 y 2006) 

Recibimos algunos reconocimientos:

Aparecimos en los medios de comunicación:

Encuentro Presencial de Periodismo Escolar en Internet (Educared) 

UNLZ (2005) - Premio Web  (Mayor Impacto en la Comunidad)

Portal Educativo Maestros Sin Fronteras Premios Plata y Oro a la 

Excelencia Educativa por la calidad y valor testimonial Web (2005)

XI Encuentro Argentino-Cubano - Mención Especial y Medalla de 

Honor - Ponencia “Seguir Soñando Digital” -  Mar del Plata (2006)

Encuentro Presencial de Periodismo Escolar en Internet (Educared) 

UNLZ (2006) - Premio  Web  (A la Trayectoria)

Encuentro Presencial de Periodismo Escolar en Internet (Educared) 

UNLZ (2007) - Premio Web (A la Trayectoria)

Ciudad de Punta Alta Diario “La Nueva Provincia” Octubre de 2006

Revista “Docentes Protagonistas” Mar del Plata Octubre de 2002

Diario “Página/12”  14 de Abril de 2003

Revista “La Pulseada” Nº 17 - La Plata Diciembre de 2003

Diario Hoy de La Plata (Rev. “Tiempos”) 23 de Octubre de 2007

Agencia DIB La Plata en su suplemento “Extra” para los diarios 

provinciales: Ecos diarios (Necochea), La Voz de Bragado (Bragado), Nueva Era 

(Tandil), La Opinión (Trenque Láuquen), El Tiempo (Azul), La Voz del Pueble (Tres 

Arroyos), La Mañana (Bolívar), El Norte (San Nicolás), Noticias (Pehuajó), La 

Verdad (Junín), El Popular (Olavarría), La Mañana (25 de Mayo), El Liberal 

(Balcarce), El Diario (Lincoln) y La Nueva Rioja (Provincia de La Rioja).

Radio Universidad de La Plata  Programa “El Xilofón” del Instituto 

de los Derechos del Niño - Fac. de Cs. Jur. La Plata (2005 y 2006)

Radio Universidad de La Plata Programa “Radio x La Identidad” de 

“Abuelas de Plaza de Mayo” Filial La Plata Presentación de “Seguir 

Soñando” (10 Nov. 2007)
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